



Nombre de alumnos: Salma Jacqueline Morales Santizo

Nombre del profesor: Marcos Jhodany Arguello Gálvez

Nombre del trabajo: Modelo Comunidad Participante.

Materia: Salud pública

Grado: 3°

Grupo: A

Comitán de Domínguez Chiapas a 05 de junio de 2020.

El modelo de comunidad participante descrito por Elizabeth Anderson y McFarlane en 1988-1996 detalla las 5 etapas del proceso de enfermería comenzando con:

Valoración: que si bien habla de la comunidad como un todo se explica en distintas partes para una mejor comprensión, partiendo de la valoración del núcleo y hasta los ocho subsistemas del ambiente. La valoración del núcleo abarca todas las características propias de las personas como la historia de la comunidad, las características sociodemográficas, económicas, educacionales de la población, etnia, estado civil, religión, valores, creencias, costumbres, características de salud, etc. Y en los subsistemas del ambiente se habla del ambiente físico, los servicios sociales y de salud, la economía, la seguridad y transporte, la política y el gobierno, la comunicación, la educación y la recreación.

Análisis y diagnóstico: se evalúan los datos obtenidos en la valoración para ser precisos con los problemas de salud causados por estresores (conocidos, desconocidos o universales) y los factores que lo generan, y que desequilibran la línea flexible de defensa, así como los recursos que se tienen para poder controlarlos.

Planificación de la intervención: al validar los diagnósticos se proponen intervenciones en salud, tomando en cuenta siempre la participación de la comunidad en conjunto con la información que se deba dar por parte de la enfermera y así planificar intervenciones propias a sus necesidades, a sus recursos disponibles y a los obstáculos que puedan interferir.

Implementación: aquí es necesario poner mucha importancia por parte de la comunidad o familia en la que se esté trabajando, asumiendo responsabilidades al momento de implementar las intervenciones ya planteadas.

Evaluación: en esta fase la enfermera evalúa como ha respondido la comunidad con todo el proceso, determina el progreso hacia los objetivos y la meta propuesta. Se vuelve a valorar a la comunidad o familia para identificar los cambios que el programa de salud produjo.

Bibliografía:

Monroy G. Modelo de Elizabeth Anderson. Comunidad Participante. Recuperado el 03 de junio de 2020 de pág. 1-8.